

“El diario
que quieres”

LA TERCERA

Conéctese hoy a
www.latercera.cl

LUNES 13 DE FEBRERO DE 2006

SUSCRIBASE A LA TERCERA Y OBTENGA IMPORTANTES BENEFICIOS: 600 8 372 372

FUNDADO EL 7 DE JULIO DE 1950, AÑO 56 NUMERO 20.339

Ministro Puccio dijo que por primera vez en 40 años **no hay temas pendientes entre civiles y militares**

Gobierno elogia gestión de Cheyre en medio de cuestionamientos

► Además de remitir los casos de Antuco y Antártica a la vía judicial, el vocero de La Moneda destacó que durante el período Lagos-Cheyre “las FF.AA. son nuevamente vistas como instituciones que cumplen su labor patriótica ligadas al conjunto del país”.

Las palabras del ministro (S) de Defensa refuerzan la estrategia adoptada en Palacio para impedir que las tragedias en Antuco y la Antártica, que cobraron la vida de 45 y 3 militares respectivamente, empañen la administración del actual comandante en jefe del Ejército, que culmina en marzo.

Paralelamente, el abogado de los familiares de las víctimas de ambos casos, Alfredo Morgado, volvió a pedir que Cheyre declare ante la justicia civil y que se nombre ministro en visita, “porque quienes investigan estos casos al alero de la justicia militar son sus subalternos”.



Servicio Electoral:
Piñera fue el
candidato que
más gastó en la
campana

El empresario desembolsó unos \$142 millones más que Bachelet en la primera vuelta presidencial.

POLITICA ■ PAGINA 4

POLITICA ■ PAGINA 5

"Por primera vez en 40 años, no hay problemas entre el mundo civil y militar", dijo Puccio

Gobierno elogia gestión de Cheyre al mando del Ejército en medio de cuestionamientos

En medio de los cuestionamientos de "falta de liderazgo" que se le han efectuado a propósito de las tragedias de la Antártica y Antuco que cobraron la vida de tres y 45 soldados respectivamente, el vocero de gobierno, Osvaldo Puccio, elogió ayer la gestión del general Juan Emilio Cheyre al mando del Ejército, que culmina el 6 de marzo.

"Si de algo podemos alegrarnos los chilenos hoy, es que durante el período del general Cheyre y en el gobierno del Presidente Lagos se ha generado una situación en la que el Ejército y las Fuerzas Armadas son nuevamente vistas como instituciones que cumplen su labor patriótica ligada al conjunto del

El abogado de las víctimas de Antuco y la Antártica, Alfredo Morgado, volvió a pedir a Cheyre que declare frente a la justicia civil.

► Las palabras de Puccio refuerzan la estrategia adoptada por La Moneda para impedir que las tragedias en Antuco y la Antártica empañen la administración Cheyre, que culmina el 6 de marzo. Sobre la investigación de ellas, el ministro dijo que es "un tema judicial".

país, a todas las chilenas y chilenos", dijo Puccio.

Añadió que constituía un verdadero "logro republicano" -del cual todos debían enorgullecerse- el que por primera vez en 40 años no existieran temas de agenda pendientes "entre el mundo civil y el militar", dejando así atrás "un período de ruptura en que a las Fuerzas Armadas se les obligó a cumplir funciones que no le eran propias".

Las palabras del ministro (S) de Defensa se enmarcan dentro de la estrategia adoptada por La Moneda de impedir que estos episodios empañen la administración Cheyre, luego que familiares de las víctimas, parlamentarios y militares vinculados a los casos han criticado su liderazgo.

Incluso, el coronel Miguel Santibáñez, ex comandante del Departamento Antártico, ha declarado -por vía del juez militar y general (R),

Luis Clavel- que el comandante en jefe le hizo llegar la orientación de "encapsular" información sobre la tragedia de la Antártica y de no revelar que la misión en la que murieron los tres soldados al caer a una grieta en la Antártica no estaba autorizada, con el propósito de salvaguardar la imagen institucional, afectada tras el caso Antuco.

En tanto, el diputado UDI Jorge Ulloa, quien preside la Comisión de Defensa de la Cámara Baja, afirmó hace unos días que ambas tragedias demuestran que en el Ejército hay una "falta de liderazgo militar" y que "hay problemas que no han sabido ser abordados". En la misma línea, el diputado gremialista Felipe Salaberry cuestionó el manejo "poco transparente" que el Ejército y el gobierno les han dado a estos dos casos.

En una entrevista para Reportajes de La Tercera, Cheyre negó que hubiera hablado con el juez militar Luis Clavel a través del cual, según Santibáñez, habría recibido la orientación de "encapsular infor-



EL VOCERO DE LA MONEDA. Osvaldo Puccio, afirmó que bajo el mando del general Cheyre se había conseguido un verdadero "logro republicano" debido al reencuentro entre los chilenos.

mación". El general afirmó que en el Ejército todavía "hay una cultura del temor que mantienen unos pocos", al referirse implícitamente a los coroneles procesados Armand Ibáñez y Mauricio Toro, quienes

no informaron que se les había perdido el trineo que luego los soldados intentaron recuperar.

Camino judicial

Junto con manifestar su apoyo a Cheyre, Puccio afirmó que estos casos deben ser resueltos por el camino judicial: "Aquí no hay apoyo a ojos cerrados ni a ojos abiertos. Hay temas que han sido muy dolorosos que están en sumarios internos y hay que esperar que los órganos pertinentes los investiguen y en caso necesario los juzguen y los sancionen".

El abogado de las víctimas de Antuco y la Antártica, Alfredo Morgado, manifestó ayer que la única forma en que Cheyre logre transparentar los dos casos es que declare frente a la justicia civil y que se designe a un ministro en visita, pues quienes investigan estos casos -al alero de la justicia militar- son actualmente sus subalternos. "En el período actual se está arando en el agua", dijo el abogado.



SEGUN Puccio, la gestión del comandante en jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, ha tenido un carácter transformador y de acercamiento de la institución con la sociedad civil.

ENRIQUE ENCINA HABIA CRITICADO DURAMENTE EL VIERNES AL GENERAL

Padre de capitán fallecido en Antártica valora dichos de Cheyre

El viernes, Enrique Encina, padre del capitán del mismo nombre que murió en la tragedia de la Antártica, afirmó estar "indignado" con el comandante en jefe Juan Emilio Cheyre, señalando que "no puedo creer que él no supiera toda la verdad".

Sin embargo, ayer explicó que tras leer la entrevista a Cheyre publicada en Reportajes de La Tercera cambió de opinión. "Independiente de que yo haya dicho que estaba molesto con él,

soy un ser humano y recapacito. Creo que Cheyre es un hombre de honor y si él dice que no sabía la verdad y se enteró por trascendidos del sumario, yo le creo (...) Valoro el esfuerzo que ha hecho el general Cheyre en pos de la transparencia".

Dijo, además, que "Cheyre tiene hombres de confianza que le deben informar la verdad. Si ellos no cumplen, es difícil que él logre su objetivo de hacer primar la transparencia".